

町の花・町の木

(平成4年11月1日制定)



▲ サクラ



◀ サツキ



◀ エビネ

平成

五年は酉年で

動物の中で、ただ一つの鳥類です。単に鳥という
と、ニワトリ(鶏)を思
い浮かべる人も多いよう
ですが、ニワトリは人間
と最もなじみ深い鳥とい
えます。

ニワトリといえば卵一
日本人が一年間に食べる
卵の数は、一人当たり三
百一十個です。(世界鶏
卵協議会・一九九一年発
表)これはイスラエルに
次いで、世界第二位です。
ニワトリには、随分お世
話になっているわけだ
ね。

ニワトリのルーツは、
インド、スマトラなどの
ジャングルに住むヤケイ
(野鶏)を改良したもの
とされています。それが、
いまでは世界中のほとん
どで飼育されています。

ニワトリ

が日本の文献に最初に登
場するのは『古事記』で
す。天照大神が天の岩屋

にこもったとき、その岩屋か
ら出てもらうために、常世の
長鳴鳥を鳴かせたことが記さ
れています。東南アジアには、
ニワトリが太陽を呼び出すい
ろいろな神話があります。

鶏が世界的にも有名です。
尾が十二メートルにもな
るものもいます。また、
鳴き声のよい東天紅は、
張りのある声で二十秒近く
も鳴き続けるものもいま
す。ほかにも、声良
鶏や唐丸など、鳴き
声自慢がいろいろい
ます。

今年も酉年



人間

と縁の深
いニワト

りですが、最近はその
姿を見かけること
が少なくなりまし
た。昔は農家の庭先など
で飼われていて、文
字通りの「ニワトリ」
でした。しかし、現
在では企業の養鶏が
中心となり、ケージ
でえさや水を与えて
飼っていることが多
いので、「ハコトリ」
などといわれます。
今年も酉年。でも、初
日に向かって時を告げる
鳥の声で目を覚ますとい
うのは、都会人にとって
は無理なようです。

日本もそうした流れをくんで
いるのでしょう。

ニワトリには、卵用や肉用、
卵肉兼用、観賞用などの種類
があります。日本の観賞用の
ニワトリの中では、特に長尾